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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Soziales der 

Gemeinde Heist (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Montag, den 24.08.2020 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:40 Uhr 

 Ort, Raum: Restaurant Lindenhof, Großer Ring 7, 25492 Heist 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Jürgen 
Neumann CDU 

   

Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Ute Jäger CDU    
Frau Marga Kohrn CDU    
Herr Stefan Krüger CDU    
Herr Gerrit Lienau CDU  Vorsitzender  
Herr Manfred Lüders FWH    
Frau Silke Ohage FWH    
Herr Frank Rafael CDU    
Herr Florian Steig SPD  stv. Vorsitzender  
Herr Rainer Willi Wiesemann SPD    

Außerdem anwesend 
Herr Wolfgang Aschert FWH    

Beratende Mitglieder 
Frau Andrea Danzer Leiterin Waldkindergarten Heist  
Frau Uta Heyer Schulleiterin Grundschule Heist  
Frau Viola Mundt Vorsitzende des Waldkindergartens 

Wurzelkinder e.V 
 

Frau Lydia Semke Leiterin DRK Kindergarten  
Frau Astrid Toll Leiterin Betreuungsschule Heist  

Protokollführer/-in 
Frau Gudrun Jabs    

Entschuldigt fehlen: 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Ludwig Albrecht CDU    
Frau Katja Möller-Schäfing FWH    

Beratende Mitglieder 
Frau Elke Beyer Vertreterin der Senioren 
DRK  Kreisverband Pinneberg e.V. Herr Kinle 
Frau Meike Rafael Elternbeiratsvorsitzende Grundschule Heist 
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Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 11.08.2020 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales der Gemeinde Heist ist beschlussfä-
hig. 
Die Sitzung ist öffentlich. 
Die Tagesordnung wird beschlossen.  
Abstimmungsergebnis:  
9  Ja-Stimmen,   0 Nein-Stimmen,   0 Enthaltungen 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  

Tagesordnung: 

 1.  Verpflichtung von bürgerlichen Mitgliedern 

  

 2.  Mitteilungen 

  

 3.  Einwohnerfragestunde 

  

 4.  Aktuelle Coronasituation 

  

 5.  Bericht der Grundschule 

  

 6.  Bericht der Betreuungsschule 

  

 7.  Bericht der Kindertagesstätten 

  

 7.1.  Bericht DRK-Kindertagesstätte 

  

 7.2.  Bericht Waldkindergarten 

  

 8.  Vereinbarung nach dem neuen KiTaG  mit dem Waldkindergarten Wurzelkinder e.V. zur 
Finanzierung des Waldkindergartens 
Vorlage: 0925/2020/HE/BV 

  

 9.  Jahresrechnung 2019  Waldkindergarten Wurzelkinder e.V. 
Vorlage: 0910/2020/HE/BV 

  

 10.  Kindertagesstättenbedarf 2021 der Gemeinde Heist 
Vorlage: 0924/2020/HE/BV 

  

 11.  Zuschussantrag vom Wendepunkt e. V. für das Jahr 2021 
Vorlage: 0921/2020/HE/BV 

  

 12.  Verschiedenes 

  

12.1.  Neubau Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg Moorrege 

  

12.2.  Kita-Anbau 

  

12.3.  Laternen am Sportplatz 
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Protokoll: 

zu 1 Verpflichtung von bürgerlichen Mitgliedern 
  

Herr Florian Steig wird durch virtuellen Handschlag  zur gewissenhaften 
Erfüllung seiner Obliegenheiten verpflichtet. Herr Lienau führt ihn als neu-
es bürgerliches Mitglied des Ausschusses für Schule, Kultur und Soziales 
der Gemeinde Heist in seine Tätigkeit ein und hofft auf eine gute Zusam-
menarbeit.  
 

  
zu 2 Mitteilungen 
  

Es liegen keine Mitteilung vor.  
 

  
zu 3 Einwohnerfragestunde 
  

Es werden keine Fragen gestellt.  
 

  
zu 4 Aktuelle Coronasituation 
  

Bürgermeister Neumann bedankt für bei der Schule, der Betreuungsschule 
und den Kitas für die Arbeit in der Corona-Zeit. Die gesetzlichen Vorgaben 
waren sehr schwierig umzusetzen. Der Informationsfluss des Landes und 
des Kreises war sehr schlecht. Sein Dank geht auch an die Feuerwehr und 
den Sportverein. Die Gemeinde ist durch das Amt sehr gut unterstützt 
worden. Das Seniorenheim war für Besuche gesperrt, es fanden keine 
Dienstabende der Feuerwehr statt. Besuche zu besonderen Ehrentagen 
(Geburtstage und Hochzeittage) bei Senioren fanden nicht statt.   
Im September wird entschieden, ob die Seniorenweihnachtsfeier in diesem 
Jahr stattfindet.  
Die Baumpflanzaktion im Babywald wird Ende Oktober durchgeführt.  
 

  
zu 5 Bericht der Grundschule 
  

Frau Heyer berichtet laut Anlage 1.  
 
Sie stellt den Antrag, dass die Klassenräume zeitnah mit digitalen Geräten 
ausgestattet werden.  
 
Der Ausschuss begrüßt den Antrag. Die Infrastruktur (Netzwerk, Server, 
WLan und Glasfaser) wurde zwischenzeitlich fertiggestellt. Die Finanzie-
rung hierfür erfolgte zum größten Teil aus dem Digitalpakt. Die Gemeinde 
hat rund 4.800 Euro aus dem Sofortprogramm Digitalisierung erhalten. 
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Hiervon werden Leihgeräte für die Schüler beschafft.  
 
Des weiteres berichtet Frau Heyer über den Schulchor und bittet um einen 
monatlichen Zuschuss in Höhe von 50,00 Euro zur Finanzierung der 
Übungsleiterin.  
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales empfiehlt die Wünsche der 
Grundschule zur digitalen Ausstattung der Klassenräume für die kommen-
den zwei Schuljahre über einen Nachtragshaushalt in 2020 bzw. den 
Haushalt 2021 zu finanzieren.  
 
Der Antrag der Schule auf Bezuschussung des Schulchores wird ebenfalls 
unterstützt. Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales empfiehlt für 
die Maßnahme 50 Euro monatlich ab September 2020 zur Verfügung zu 
stellen.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 6 Bericht der Betreuungsschule 
  

Frau Toll berichtet, dass aktuell 68 Kinder die Betreuung besuchen. 38 
Kinder bis 14.00 Uhr und 30 Kinder bis 16.00 Uhr. 59 Kinder nehmen am 
Essen teil. Die Betreuung erfolgt in 4 Kohorten. Die Kohorten sind bis zu 
18 Kinder stark. Bastelarbeiten und gemeinsames Spielen kann auf Grund 
der Abstandsregelung kaum stattfinden. Die Sommerferienbetreuung fand 
mit 20 Kindern statt. Die Garderobe wurde renoviert, die Garderoben-
schränke kommen in der nächsten Woche. Auf Grund der Abstandsregeln 
werden die Garderoben jedoch nur von zwei Klassen benutzt werden kön-
nen  
 
Eine Stellenausschreibung für zwei weitere Mitarbeiter ist erfolgt. Bürger-
meister Neumann berichtet dazu, dass eine Betreuungskraft zum 
01.09.2020 eingestellt wird.  
 

  
zu 7 Bericht der Kindertagesstätten 
  
zu 7.1 Bericht DRK-Kindertagesstätte 
  

Frau Semke berichtet laut Anlage 2. Es werden in diesem Jahr keine Ver-
anstaltungen stattfinden. Frau Semke weist insbesondere daraufhin, dass 
die Schulerwartungskinder immer noch im Bewegungsraum betreut wer-
den.   
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zu 7.2 Bericht Waldkindergarten 
  

Frau Danzer berichtet, dass der Waldkindergarten seit dem 18.05.2020 
wieder geöffnet wurde. Während der Schließzeit wurde der Kontakt mit 
den Kindern und Eltern gehalten. Es wurden Bastelmaterialien verteilt. 
Veranstaltungen fanden statt, jedoch wurden keine Fahrgemeinschaften 
gebildet. Wegen der Vielzahl von Wespen in diesem Jahr musste ein Mos-
kitonetz angeschafft werden. Frau Danzer bedankt sich für die Finanzie-
rung der Integrationskraft Vera Nagel.  
 
Zum 01.08.2020 wurde ein neuer Vorstand gewählt. 1. Vorsitzende wurde 
Frau Viola Mundt, 2. Vorsitzende Frau Rebecca Bolt, Kassenwart Frau 
Verena Glutzke und Schriftwart Frau Isabel Gohlke. Ebenfalls wurden be-
reits die Beiratsmitglieder gewählt.  
 
Aktuell besuchen 16 Kinder den Waldkindergarten, zwei weitere Kinder 
kommen im Laufe des Jahres dazu.  
 

  
zu 8 Vereinbarung nach dem neuen KiTaG  mit dem Waldkindergarten 

Wurzelkinder e.V. zur Finanzierung des Waldkindergartens 
Vorlage: 0925/2020/HE/BV 

  
Herr Lienau erläutert die Vorlage. Aus dem Ausschuss kommen keine 
Rückfragen.  
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales beschließt die Vereinba-
rung in der vorliegenden Form. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 9 Jahresrechnung 2019  Waldkindergarten Wurzelkinder e.V. 

Vorlage: 0910/2020/HE/BV 
  

Herr Lüders berichtet von der Prüfung der Jahresrechnung 2019 des 
Waldkindergartens. Die Buchhaltung war unübersichtlich geführt. Anre-
gungen für eine bessere Führung wurden gegeben. Es ergaben sich keine 
Beanstandungen.  
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales nimmt die Jahresrechnung 
2019 für den Waldkindergarten zur Kenntnis. Der Überschuss in Höhe von 
638,65 Euro wird mit der vierten Rate des Zuschusses 2020 verrechnet. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0   
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zu 10 Kindertagesstättenbedarf 2021 der Gemeinde Heist 
Vorlage: 0924/2020/HE/BV 

 Herr Lienau erläutert die Vorlage. Herr Steig erkundigt sich nach den neu-
en Baugebieten. Es wird davon ausgegangen, dass in einem Baugebiet 
bereits im nächsten Jahr einige Häuser fertig sein werden. Ebenfalls 
kommt es vermehrt zu einem Generationswechsel im Altbestand. Hier-
durch wird mit einem Zuzug auch von Familien mit Kindern gerechnet.   

 zur Kenntnis genommen 
  
zu 11 Zuschussantrag vom Wendepunkt e. V. für das Jahr 2021 

Vorlage: 0921/2020/HE/BV 
 In der Grundschule Heist fanden in diesen Jahr Corona bedingt, keine 

Veranstaltungen statt. Diese sollen im Schuljahr 2020/2021 nachgeholt 
werden.   
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales empfiehlt  dem Wende-
punkt e. V. ab 2021 einen Zuschuss in Höhe von jährlich 480,-- € zu ge-
währen. 
 
Der Bürgermeister wird ermächtigt, bei Bedarf für die Folgejahre über eine 
angemessene Anpassung des Zuschussbeitrages zu entscheiden. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 12 Verschiedenes 
zu 12.1 Neubau Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg Moorrege 
 Herr Lienau berichtet, dass der Neubau der Gemeinschaftsschule in Form 

von Klassenhäusern erfolgen soll.  
 

zu 12.2 Kita-Anbau 
 Für den Kita-Anbau wurden alle notwendigen Anträge gestellt.  

 
zu 12.3 Laternen am Sportplatz 
 Herr Lüders berichtet, dass Laternen auf dem Weg vom Kindergarten über 

dem Sportplatz defekt sind. Herr Neumann sagt die Beauftragung der Re-
paratur zu.  

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 08.09.2020 
 
 

  

gez.Gerrit Lienau 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

gez. Gudrun Jabs 
Protokollführerin 
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